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國立宜蘭大學校史編纂委員會第 4 次會議  會議紀錄 
 

會議時間：110 年 4 月 16 日（星期五）上午 11 時 

會議地點：行政大樓 502 會議室 

主    席：陳谷劦主任秘書                              紀錄：鄭麗寬 

出 席 者：黃桂生委員、林淑妙委員、陳進傳委員、總務長吳寂絹委員、館長
郭芳璋委員、校友會理事長楊正宏委員(請假) 

列 席 者：李晟瑋組長、黃士哲主任、王秀娟專委兼組長(請假)、鄭麗寬組長、
劉金元、楊敏雅、廖玉卿、李宗勳、劉雅倫、鄭君穎、簡翊淇、黃
子耘 

特別邀請：吳中峻前召集人(請假)、江茂欽前副召集人、張介仁前副召集人、李
怡嬅（前工作團隊成員） 

 

 

壹、主席宣佈開會 

一、 報告出列席人數(應出席 7 人，實際出席 6 人；11 人列席) 

二、 通過議程 

三、 呈繳校史編纂成果（特別邀請 3 人列席) 

1. 呈繳《百年校史•前編》由圖資館鄭麗寬組長及簡翊淇組員代表呈
繳。 

2. 呈繳《百年校史系列叢書•資料篇》由秘書室黃子耘及劉金元約用
技術員代表呈繳。 

3. 校史團隊成員大合照 

 

貳、主席報告(略) 

 

參、確認上次會議紀錄  第 3 次會議決議案追蹤表(請參閱附件一 P.7) 

 

肆、專案報告——「談百年校史的基本架構」（總策劃黃桂生）詳簡報檔 

 

伍、業務報告 

一、百年校史前編及系列叢書資料篇二大系統之編纂工作，已於 110 年 4 月
中旬次第完成（相關執行情形如下表），本次會議正式呈繳編纂成果。 

年度 叢書號 書籍名稱 主編 備註 

108 

電子書 

資料篇 1 蛻變與成長 
（上）楊家淑、吳伊帆 

（下）黃子耘、李怡嬅 
資料篇 1-4 冊均於 108

年 4 月出版；並於 109

年 12 月前依委員建議增

修更版。  

資料篇 2 校園變遷 鄭麗寬、李宗勳 

資料篇 3 藝林文苑 楊敏雅、劉雅倫 

資料篇 4 校聞剪影 王秀娟、鄭君穎 

109 

電子書 

資料篇 5 濟濟多士 鄭麗寬、劉金元、吳伊帆 
109 年 5 月出版  

資料篇 6 院系所•卓越與深耕 簡翊淇(劉雅倫、廖玉卿) 
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年度 叢書號 書籍名稱 主編 備註 

資料篇 8 百年大事紀 黃子耘、李怡嬅、吳伊帆 

資料篇 7 百年雜憶 李宗勳 109 年 11 月出版 

110 

電子書 
 百年校史•前編 鄭麗寬 110 年 4 月出版 

又，後 5 年進度重點將由各資料篇各主編，校訂、增補最新 5 年（110-

115 年）資料，並且於 115 年校慶前正式出版紙本書。 

 

二、為提昇校史前編之可信度，並參考上次委員會議諸多增修建議，原系列
叢書資料篇各集編纂經再度修正各書內容後，增列退休聯誼會、編輯室
報告等資料彙編而成《百年校史•前編》，共計印出 3份，該書計 90餘
萬言，收納珍貴史料照片千餘幀，計 2,300 餘頁。 

 

三、《蛻變與成長》主要在談各時期的教務、訓導(學務)、實習(研發)及支
援教學(總務、圖書、人事、會計……)等行政單位活動，是整部校史的
精華部份。原編時其厚度已達 400 多頁，裝訂成一冊。茲因大學時期的
內容修訂時增加甚多，翻閱極為不便，經討論後遂將其改裝成上、下二
冊。上冊：始於創校止於學院時期；下冊：專門敍述大學時期，並將支
援教學部份作較詳盡之陳述，由黃子耘、李怡嬅二位負責編纂。 

 

四、為增添本校百年校史的喜慶氣氛，編輯室特商請本校退休老師蘇溫禧為
我們書寫了一幅「百壽圖」，該圖將「壽」字以 100 種寫法呈現，字體
圓潤充滿活力，其圖形呈同心圓狀，有團結、圓滿、旭日東昇等寓意。
對未來百周年校慶活動極具價值。蘇老師書法造詣頗深，曾多次榮獲全
省各藝文界大獎，在《藝林文苑》乙書予以專文收錄。 

五、資料篇各集電子書已於網站上公開閱覽： 
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六、本專案成立至今，已召開相關會議次數詳如下表： 
召開時間 會議 

106年 09月 26日 校史編纂工作小組第 1次會議 

106年 11月 03日 校史編纂工作小組第 2次會議 

106年 11月 23日 校史編纂工作小組第 3次會議 

107年 07月 18日 校史編纂工作小組第 4次會議 

107年 11月 09日 校史編纂工作小組第 5次會議 

107年 12月 26日 ★校史編纂委員會第 1次會議 

108年 07月 09日 ★校史編纂委員會第 2次會議 

108年 07月 09日 校史編纂工作小組第 6次會議 

109年 07月 06日 ★校史編纂委員會第 3次會議 

110年 04月 16日 校史編纂工作小組第 7次會議 

110年 04月 16日 ★校史編纂委員會第 4次會議 

 

七、本專案成立至今，各年度召開之百年校史諮詢會議，由黃桂生、林淑妙
委員蒞館指導各書編輯歷程詳如下表。 

年度 日期 次數 

106 1061123、1061202、 2 

107 

1070312、1070316、1070510、1070521 

1070528、1070612、1070820、1070903 

1070918、1071023、1071105 

13 

108 

1080221、1080325、1080415、1080520 

1080610、1080814、1081004、1081016 

1081113、1081210 

10 

109 
1090102、1090218、1090615、1090716 

1090910、1091119 
6 

110 1100107、1100204、1100330、1100415 4 

 

 

 

陸、 提案討論 

 

黃桂生委員提：《前編》與《系列叢書》完成後，未來 5 年只有作業，沒

有作品呈現。接下來的工作是修訂與補充，後 5 年待充實部分，建請正、

副召集人協助事項： 

 請各學院提供一篇科普性質的文章約(3,000-7,000 字)，介紹各院中

特殊優良同仁們的研究成就。 

 處室部分：請各主管指定專人修訂，補充各單位的資料及合照，未

來各主管與負責同仁的大名將會刊列在校史上，以示尊重。 
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   決議：各學院科普性介紹由正副召集人邀請；各處室部分將於 9 月份各

單位成員人事較底定後召開協調會，統一說明理念及重要性。 

 

意見交流： 

 

陳進傳委員 

1. 再次感謝黃桂生總策劃勞心又勞力的承擔重責，校史團隊各成員

雖非史學背景出身，歷時 3 年多的努力，完成預定進度，嚴謹的

作事態度令人佩服。 

2. 本人對校史也沒幫上忙，之前承諾撰述之《早期農林學校創建史》

刻正進行中，另對撰寫尚農神社的歷史也深感興趣，祈望順利完

成，希能補足日治時期農校對社會的貢獻。 

3. 另，黃桂生總策劃所提日治時期 228 事件中蘇耀邦是否為本校代

理校長疑義，建議撰寫專文，以正視聽。 

 

 

柒、臨時動議(無) 

 

 

捌、散會(13:00)  
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上次會議執行情形追蹤表 
會議日期：109 年 07 月 06 日 

追蹤日期：110 年 04 月 16 日 

 

提

案 
案由及決議事項 執行情形 

一 

案  由：有關新增百年校史資料篇第 7 集

《百年雜憶》乙書，提請  審議。 

決 議：照案通過。 

已出刊完成。 

二 

案  由：有關《百年校史•前編》封面字

體及表達方式，提請  審議。 

決 議：民國 110 年出版之前編以第三種字

體華康唐風隸進行美編；而 115 年

出版的百年校史字體及表達方式

屆時再討論。 

前編已按決議進行美編，並已出刊完成。 

 

三 

案  由：有關新增百年校史資料篇第 7 集

《百年雜憶》及日文翻譯所需經

費，擬增列相關費用，提請審議。 

擬 辦：本案經審議通過後向學校申請控留

款經費。 

決 議：照案通過。 

已專簽申請 109 年度控留款-百年校史資料

篇第 7 集及翻譯費 127,000 元，並已全數執

行核銷完成。 

 

附件一 


